
H30年度第2回まち協連絡会 議事録 

 

１．日時 平成30年9月23日15：30～17：30 

２．場所 コミュニティハウス 

３．出席者（順不同、敬称略）：西田、酒井、谷渕、桝谷、恒藤、内布、奥村、清水、鶴野、前田、岡村、塩見、

寺田、奥田、藤野、渡邊、、長谷川、片岡（記） （欠席：河本、伊原、吉田、高崎、岸本、宮地、赤井、西中、

達家） 

 

４．議事要旨 

（１）各構成団体の活動報告と予定 

・民生委員・児童委員（西田） 子育て虐待問題など課題多い。来年は民生員の改選時期、高齢化しており 70

代の委員が多い（老々介護状況）、50代の若い世代が欲しい。 

>現役世代で男性は厳しい。活動は月10日程度、その他にもいろいろやることはあるので時間を取られる。年明

け2、3月に候補者決める。 

>認知症になって徘徊するケース。万引き問題も。 

>きつい話すると民生委員のなり手が少ない。 

 

・青少年補導員（藤野） 月4回金曜日登下校時にパトロール実施。子どもの見守り要員も人出不足。 

>見守り、どことも民生員だけではできなくなっている。外部の人を取り込んでいく必要がある。 

>子どもの親がついてくるケースは少ない。当番はあるが出ていかない人も多い。集合場所まで来ても学校まで

ついてくる人は少ない。 

>親ができないから地域でカバーするという側面がある。「協働」できるしくみがいる。 

>休みたくても事故が心配で休めないのが現状。 

 

・健康推進委員（欠席） 

 

・あかしあっ子（酒井） ホタル中止した。他は続けている。 

 

・ふれあい協議会（谷淵） ふれ協・民生で種々催し実施しているが認知症の方の対応や見守りに苦心。限られ

た人数しかいないので十分な対応ができない。 

 

・PTA（恒藤） 来年30周年記念行事の計画中。見守りについては運営委員会で検討する。 

 

・スポーツ 21（内布） 2/21 キンボール大会実施予定、小学校ドッジボール大会と重なっているができる子で

実施する。一般参加可。予算10万円、文房具（子供向け）や日用品（大人）を景品に。 

 

・体育振興会（塩見） 11/10 秋のウォーキング実施、バス 3 台で香川に。1/27 自治会主催のドッジボール大

会をサポートの予定。 

 

・あかしあクラブ（奥村） 地域清掃をメインに活動。月1回リング道路の清掃、1、2月は休み。公園除草（2

公園）と清掃点検（5公園）実施。花苗パンジーとビオラ350鉢植えた。 

介護施設で拭き取り用の雑巾にするための廃棄する布（木綿）があれば集めてほしい。フェイスタオル、浴衣な

ど薄手のもの、バスタオルはダメ。 

 

・ばら華会（清水） コミュニティハウスと小学校で作品展実施。 

 

・さぽっと（長谷川） あかしあ台桜の管理、3月に植え替え。スマートキッズ平均15名参加、毎回遊びの内容

が変わり新鮮、英語で遊ぼうも子どもの興味大きい。 

 

・自治会（鶴野） 1/13どんど焼き実施。「とんど」と「どんど」でもめたが「どんど」。福引はまち協の看板を



目立つようPRを。 

 

（２）三田市まちづくり協議会連絡会（12/22） 

市内のまち協が集まったが、市から一番聞きたかった自治会とまち協の違いについては新たな展開はなかった。 

今後中学校が統合されその後に小学校も統合されることになり小学校区が変わっていく。 

 

（３）カシの木公園倉庫設置（草刈り道具入れ） 

草刈道具（草を入れるフレコン）の保管場所のために倉庫を設置したい、場所は防災倉庫横。建築物に該当し

ない小規模倉庫（奥行1ｍ以内）は設置可能。12～13万円。なるべく大きいものを設置する。設置にあたっては、 

①公園施設設置許可申請書、②損害賠償責任負担請書を市に申請する。 

 

（４）はじかみ池公園さくら植樹 

 気功の会の植樹案が市から一旦断られた。市の返事は植樹可能。ただし、維持管理に責任を持つこと、オープ

ンスペースを植樹でさえぎらないことが条件。まち協の総会で決定し、来年度まち協から申請する。来年度の計

画に盛り込む。 

>はじかみ池公園は広域公園なのであかしあ台以外にも植樹計画のアナウンスが必要ではないか。 

 

>リング道路樹木の反対・賛成はどうなったのか？ 

>4回話し合い実施、小学校前の当初計画は白紙になった。リング道路沿いの372本中危険な木50数本は今年度

中に伐採する方針。 

 

（５）あかしあ台緑地の除草 

1 丁目とさくら坂奥の健康遊具設置の緑地、3,300 ㎡。通常の緑地の除草は周辺部の際刈りで年 1 回。あかし

あ台緑地は健康器具を近隣の人に使ってもらうため、器具のある平面部の除草を現協定と同じ条件（年 2回）で

やってもらいたい。報償金は年 152,000 円。市から説明に来てもらう予定。既存草刈り団体は余力がないので、

草刈りボランティアGr.をつくって対応する。来年度の計画に盛り込む。 

 

>健康器具の撤去するにも金がかかる。 

>さくら坂の住人も知らない、アクセスも良くない。 

>年2回では少ない、器具が使えるようにするなら4回の草刈りが必要。市と交渉しては。 

 

（６）ベスト作成 

イベント時に着用するベストを購入したい。まち協ニュース配付ボランティアも使うので 40 着準備したい。

約8万円。色はオレンジ、50枚つくる。 

 

（７）広報部会報告 

次号ニュースは 1/23 入稿予定。市政講座（3/16）チラシを一緒に配布。三田は三田駅とWT に交通が集中、

高齢者の足の便について話をしてもらう。 

 

3/16（土）12-14時、配布ボランティア交流会を実施予定。 

 

（８）とんど焼き 

福引用ガラポンまち協備品として購入した。必要あれば貸出する。 

 

（９）Family Farm Party（学生主催）への協力 

関学生中心のイベント、大西農園で野菜収穫体験、コミュニティハウスで親子で調理して食べる。まち協が場

所提供。 

 

（１０）1月～3月の主要イベントおよびカレンダー 

資料どおり。3月カレンダーで3/17ファミリーファームパーティが記載漏れ、 



 

 

（１１） その他 

・予算執行状況・・・資料通り 

・街区公園の草刈り・・・資料通り 

・いきいき百歳体操・・・資料通り 

 

********************************** 

➀委員定数見直しおよび規約改定 

>自治会を母体としてまち協が発足した経緯から、自治会の意向が少数派にならないように自治会が半数近くの

委員を占めるよう制度を設計した。> 

>委員は総会（年1回）参加者を想定、連絡会は員数を絞ってもよい。 

>総会で自治会委員の12名が反対すると否決できる。団体間のバランスから各団体1～2名程度か。 

>団体の人数（会員数）割りではどうか？ 自治会委員3名では？ 

>委員の半数が自治会という構成を外から見たらまち協は自治会の組織と見える。 

>発足当時と今では状況が変わっている。 

役員会で再検討して総会で提案する。 

>役員の任期について、役員任期4年を「同じ役職を4年」に変更しては？ 

 

➁地区防災会組織 

5つの班（情報・施設班、消火班、救出救護班、避難誘導班、給食給水班）に担当団体を当てはめた。 

協力者（ボランティア応募者）の個人名も入れてある。協力者を各班の責任者にしてはどうかという案もある。 

>自治会の防災組織は休日は機能するが平日は機能しないが、似たような組織が 2 つあるとややこしい。一本化

できないか？ 

>各団体で平日動ける人を出してもらえると助かる。 

各団体に持ち帰り団体内で検討し人選したものを持ち寄ることに。（2月末まで） 

 

➂あかしあ台公園さくら 

養生中の9本は3月に植え替え予定。 

あまがえる、桜の周辺に低木を定期的に植えていくことを提案。 

 

➃まちづくり計画（市のガイドライン） 

持ち越し 

 

➄生活支援（便利屋） 

あかしあサポートが大和証券の助成金（30万円）採用になった。高齢者の生活サポート（買い物、ゴミ出し、病

院送迎など）事業。協力者がいればボラティア団体をつくりたい。 

>市内の他地区でいくつかやっており需要はある。 

 

➅来年度計画策定 

 芋煮会、広報誌紙面、カフェイベント、さくら植樹、さくら育成イベント等検討する。 

 

⑦その他 

>WT 連合自治会長会議で今回連合自治会でやった市民センター祭りについて来年はまち協の参加を求めるこ

とになった。すずかけはまち協が出店した、まち協は運営側を主体にやってほしい。敬老会もすずかけ、けやき

は自治会とまち協でやった。まち協と自治会のかかわりをもっと密に。 

 

>市民センター祭りの地域版をやったらどうか。 

>まち協ニュースA3判にできないか？A4では字が小さい。 

>予定表は共通化できる。他の記事はそれぞれ持ち寄ってはめ込むというのは？ 



 

（１２）次回日程 

   第3回連絡会  3月10日（日）15：30～          以上 


